
　第3回障がいのある人たちの”はたらく”を考えるつどい　報告

　昨年度に引き続き「第3回障害のある人たちの”はたらく”を考えるつどい」を、市長、教育長
福祉部長、福祉部次長ご臨席のもとに１２月８日（土）に開催しました。開催にあったては、
自立支援協議会、市役所、りぼん相談支援センタ－、社会福祉法人創和職員の皆様に
ご協力をいただき、盛大な会にすることが出来ました。心より感謝申し上げます。

　内容は、第１部として入間市役所の取り組みとして”虐待防止法について””入間市役所に
おける障害者雇用の取り組みについて”を障害福祉課鈴木課長に報告していただいた。
第2部としては、身体・療育・精神・親御さんの4名それぞれの立場から就労に関する体験を
話してもらった。
　会場には当事者、当事者のご家族、会社関係、一般の方、支援者等１０２人の方が参加した。
当日の様子やアンケ－トを見ると、行政の取り組みに対する理解と期待、当事者の体験談では
就労までの苦労や就労してからの苦労もさることながら、充実した日々の様子に感動したり
勇気づけられたりしたようだ。同時にりぼんの支援についても報告し、理解が深まったと言える。
　終了後行った懇談会にも多数の参加があり、各自現状の報告、本日のつどいの感想、その他
様々な話があり、それぞれ満足感に満ちた顔で終了することができた。
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アンケ－ト結果（回収は4２人分）

　アンケ－トは全般的に好評価であり、参加して良かったという方がほとんどだった。初めての
行政からの報告に対し、取り組みの理解や賞賛、今後に対する期待が大きかった。体験発表
では、大変参考になったと感じた当事者やご家族、発表に感動を覚えた人が多かった。
　りぼんに対しては、こういったつどいや催しをさらに開催して欲しいという要望と同時に今後の
支援に対する期待も大きく、つどい等の催しに対する継続の必要性を痛感すると共により良い
支援が出来るように努力しなければと、改めて感じることができた。

1.「虐待防止法について」「入間市役所における障害者雇用の取り組みについて」の報告

　　　　多かったコメント
・ 今後の障害者雇用に期待する
・ 素晴らしい取り組みである
・ 取組内容が解って良かった

　　　　鈴木課長の柔らかな口調が聞き取りやすかった事もあり、皆さん理解と期待をされたようだ。
　　　　特に、障害者雇用の取り組みについては、10月から雇用された障害福祉課の岩崎さん
　　　　本人の登場と鈴木課長のスライドのもあり理解が進み、取り組みに好感が持てたようだ。
　　　　虐待防止法については、会社の方は少なかったものの、参加した皆さんにとっても他人事
　　　　では無く熱心に聞いてもらうことができた。実にタイムリーな話題で今後に繋がると思われる。

　　　　少数コメント
・ あらためて自分も頑張りたいと思った
・ 市役所に感謝したい

2.体験発表について

　　　　多かったコメント
・ ４人の姿勢に感銘した
・ いろいろ考える良い機会になった
・ 自分も頑張らなければと思った
・ 当事者が自分の障害と同様な障害をお持ちの方の発表が参考になった
・ りぼんの支援が解るとともに支援の必要性を感じた

　　　　当事者やご家族、一般の方、支援機関の方、会社関係の方、全てから多くのコメントがあり
　　　　一様に生の声に感動しながら聞いてもらえたようだ。やはり、当事者の生の声は何よりも
　　　　説得力があると言える。特に母親の発表もあり、より多くの人の心に響いたようだ。
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　　　　少数コメント
・ 皆良い顔をしていた
・ 質問内容も良かった
・ 質疑応答の時間をもう少し多くして欲しい
・ 作業所で働いている人の話も聞きたい

3&4.今後の運営、りぼんの催しについて,りぼんの就労支援について

　　　　多かったコメント
・ 今後も宜しくお願いしたい（当事者、家族の方が多い）
・ りぼんの役割の大きさ、支援の重要性を改めて感じた
・ 今後もこのような会を開催し、大勢の方に伝えて欲しい（できれば増やして）
・ 運営がスムースでよかった（本日）

　　　　参加されて感動したこと、支援の重要性を感じたこと、自分も（自分の家族も）できるのでは
　　　　ないか等々からだと思うが、今回のような催しを継続を希望する声とりぼんのさらなる支援を
　　　　望む声が多い。今回のコメントも参考にし、より効果的なより良いつどいを開催すると共に
　　　　さらなるりぼんの支援と広報をするよう努めていきたい。

　　　　少数コメント
・ 当事者の交流の場を増やしてほしい
・ りぼんのＰＲ活動をしてほしい
・ 同じ方向に向かい協働していきたい
・ ブログを作って定期的に更新してほしい
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